

# Les habitants ont rendez-vous avec l'Histoire, ce week-end

**Enseignant au collège Maurice-Piquet d'Isbergues, Hugues Chevalier nourrit une passion inconditionnelle pour la Seconde Guerre mondiale. Membre de l'association Antiq'Air Flandres Artois, il organise avec le président de celle-ci un week-end de commémoration à deux pas de Théroutan, dans le village d'Ecques.**

**PAR AGNÈS MERCIER**  
 saintomer@lavoixdunord.fr  
 PHOTO REPRO « LA VOIX »

Non contents d'avoir collaboré à l'exposition toujours visible à la Coupole d'Helfaut, sur les aviateurs tombés de notre ciel en 1939 - 1945, Jocelyn Leclercq et Hugues Chevalier s'apprêtent à rendre hommage à l'un de ses hommes, le pilote canadien Bev Smiley. Celui-ci a été victime du crash de son avion le 23 mai 1940.

Le chasseur anglais qu'il pilotait s'est écrasé à Ecques. Le parachute de Bev l'a emmené près du château de Quiestède. Blessé mais en vie. Là, il tombe sur des soldats allemands, avant-gardes des SS. Il est capturé sans ménagement. Après un passage par l'hôpital, il est transféré vers les camps en Allemagne. Il y surviendra six ans et creusera les tunnels pour la fameuse grande évasion, avant de rentrer au pays. Il décède en 1986.

## Une commune très marquée

Le seul regret d'Hugues Chevalier : « Il ne sut jamais où son avion s'était écrasé puisque

*nous ne l'avons découvert qu'en 2003. » Sa consolation : « En mai 2005, lors d'une émouvante cérémonie, j'ai remis à son fils aîné, venu en France, la plaque de blindage qui a sauvé la vie de Bev. À quelques centimètres près la balle était pour lui. »*

Ce week-end, le frère, les trois enfants et la nièce du pilote sont de retour à Ecques. Ils inaugureront, dimanche matin, la stèle financée par la commune, en présence d'élus locaux, mais aussi du sous-préfet et d'un représentant du consulat canadien.

**« J'ai remis à son fils aîné, venu en France, la plaque de blindage qui a sauvé la vie de Bev. »**

Ce sera aussi l'occasion pour les habitants de se souvenir des six crashes d'avion dans la commune, des sept aviateurs tués, de la chute de dix parachutistes ou encore des trois hameaux rasés au fil d'une exposition très documentée.

Les chercheurs d'histoire que sont Hugues et Jocelyn espèrent que les visiteurs n'hésiteront pas à échanger avec eux leurs « trésors » de famille : « Nous sommes toujours à la recherche d'informations sur la guerre aérienne, notre région ayant été particulièrement touchée. » ■

► Exposition au foyer rural d'Ecques ce week-end, de 10 h à 18 h, entrée gratuite. Cérémonie dimanche matin, à 10 h 30, rendez-vous devant la mairie ; à 11 h, cérémonie sur la tombe des soldats anglais ; à 11 h 45, inauguration de la stèle, rue du Blamart, à la Sablonnière.

► Contact : Hugues Chevalier, 40, rue Brocquoise, 62 129 Herbelles.



L'hommage à Bev Smiley, ici devant un bombardier, sera l'occasion de saluer la mémoire de toutes les victimes de cette guerre.